



## OPINIÓN

## Pepe Grillo



## La cuota marcelista

Se cumple con rigor el ofrecimiento de abrir espacios a los cuadros morenistas que se formaron en la ventanilla de Marcelo Ebrard en aquella etapa de las corcholatas, que hoy parece tan lejana.

Ahí está el caso de Javier López Casarín que será candidato de Morena para la alcaldía Álvaro Obregón, donde competirá con Lía Limón, que es una rival poderosa.

López Casarín fue de los primeros diputados del Partido Verde que se pronunciaron a favor de Marcelo Ebrard, lo que le granjeó animadversiones al interior de la coalición gobernante. El acuerdo de alto nivel entre Marcelo y Claudia permitió a López Casarín, experto en innovación e inteligencia artificial, tener una oportunidad para competir.

El compromiso se agota con la nominación, pero la victoria está por verse lo que es la esencia de las democracias. López Casarín no está solo. Si hay alguien que conoce bien la ciudad y los resortes de poder en cada demarcación es Marcelo Ebrard que es el primer interesado en que su aliado la libre.

**Guanajuato, inquietud electoral**

Avanzan los trabajos de preparación para la jornada electoral del año próximo en Guanajuato. Ante los reiterados episodios de violencia que se han registrado en la entidad, que dejan en claro que la delincuencia organizada opera sin limitaciones, aumenta la tensión entre las fuerzas políticas pero también al interior de los organismos electorales.

Dicen allá que desde hace semanas se trabaja en protocolos de seguridad para blindar a sus candidatos y sus actos de proselitismo. Todos los que participen tendrán que ajustarse a ellos y ya se reparten las responsabilidades de seguridad en los tres niveles de gobierno.

De los 46 municipios del estado hay al menos una docena donde se considera intensa la presencia de bandas del crimen organizada que pudieran estar interesados en meterse en el proceso para defender o promover sus intereses. La impunidad con la perpetran sus crímenes es un foco rojo para el proceso electoral.

**Arizona, su Guardia Nacional**

Sigue la ofensiva de los gobernadores de los estados norteamericanos que hacen frontera con México. Ahora tocó el turno a la gobernadora de Arizona, Katie Hobbs, quien firmó una orden ejecutiva para desplegar la Guardia Nacional en varios puntos de su frontera con México en el estado de Sonora.

Según la gobernadora, el gobierno de Joe Biden se niega a hacer su trabajo de defender la frontera y las comunidades norteamericanas ubicadas cerca de México.

**El problema es complejo porque además de la migración ilegal Arizona es una de las fronteras por las que pasan a territorio de EU drogas tradicionales pero también fentanilo, que**

**es enemigo a vencer para las autoridades norteamericanas.**

Otro problema para la gobernadora Hobbs es que comunidades fronterizas habitadas por pueblos originarios no quieren ver a los agentes de la Guardia Nacional en sus territorios, lo que complica detener a los migrantes y a los narcos.

**"Ya les gane", recuerda Lety**

A Lety Varela no le intimida la ventaja que según las encuestas tiene el PAN en la alcaldía Benito Juárez. Su confianza se fundamenta es que ya le ganó en las urnas al PAN en el 2012 aunque le arrebataron, asegura, su triunfo con sucias maniobras de escritorio.

**También opera a su favor que la gente de la alcaldía está harta de las corruptelas, muchas de ellas documentadas, de ese grupo blanquiazul al que se le dice cartel inmobiliario.**

Varela se ha consolidado como una de las principales activistas de la ciudad a favor del bienestar animal y en esa alcaldía hay mucha gente que le reconoce su trabajo a favor de las mascotas.

Naturalmente Lety está en contra de las corridas de toros pero le parece correcto que pueda ser motivo de una consulta pública como desea el presidente. No se pierde de vista que la Plaza de Toros México está ubicada en la alcaldía Benito Juárez. ●

pepegrillo@cronica.com.mx